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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SERVIÇO DE ATAS 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 13/9/20236 

Reunião Ordinária do dia 12 de setembro de 2023 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

 

No dia doze de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do Podemos; e, eventualmente, pela 

vereadora Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Partido Renovador Trabalhista 

Brasileiro (PRTB); secretariada pelo vereador João Carlos dos Santos Mello, do 

Republicanos. PRESENTES, ainda, os vereadores Allan Campelo da Silva, Daniel 

Amaral Vasconcelos, Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo e Roberto Sabino 

Rodrigues, do Podemos; Antônio Almeida Peixoto Filho, do Agir36; Carmem Glória 

Almeida Carratte e Samuel da Costa Monteiro, do Partido Liberal (PL); Cícero 

Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Diego Roberto Afonso, 

Éverton Assis dos Santos e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do União Brasil 

(União); David Valente Reis, Manoel Eduardo dos Santos Assis, Marcel Alexandre 

da Silva e Gilmar de Oliveira Nascimento, do Avante; Dione Carvalho dos Santos 

e Ivo Santos da Silva Neto, do Patriota; Eduardo Assunção Alfaia, João Kennedy 

de Lima Marques e Rosinaldo Ferreira da Silva, do Partido da Mobilização Nacional 

(PMN); Elissandro Amorim Bessa, do Solidariedade (SD); Francisco Carpegiane 

Veras de Andrade e Márcio José Maia Tavares, do Republicanos; François Vieira 

da Silva Matos, do Partido Verde (PV); Wallace Fernandes de Oliveira (Sem 

Partido); Jaildo de Oliveira Silva, do PCdoB; Luís Augusto Mitoso Júnior, do 

Partido Trabalhista Brasileiro (PTB); Raiff Matos Silva Vasconcelos e Elan Martins 

de Alencar, do Democracia Cristã (DC); Robson da Silva Teixeira e Rosivaldo 

Oliveira Cordovil, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Thaysa 

Lippy Silva de Souza, do Progressistas (PP); e William Robert Lauschner, do 

Cidadania. JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Alonso Oliveira de Souza, 

do Avante, conforme o Memorando n. 039/2023 – GVAO; Joelson Sales Silva, do 

Patriota, de acordo com o Memorando n. 049/2023; Lissandro Breval Santiago, do 

Avante, de acordo com o Memorando n. 083/2023 – GVLB; e Jander de Melo 

Lobato, do PP. AUSENTE o vereador e Marcelo Augusto da Eira Correa, do PSB. 

Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente 

declarou aberta a reunião e, na sequência, o secretário, vereador João Carlos, leu 

a Ata da sessão ordinária do dia onze de setembro do ano em curso. Em seguida, o 

Presidente passou os trabalhos para o GRANDE EXPEDIENTE, anunciando a 

2023.10000.10304.9.060927 (página 1)

ARQUIVO ASSINADO DIGITALMENTE CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO : A78DC2B5001155E7 . CONSULTE EM https://camaradigital.cmm.am.gov.br/verificador

2023.10000.10304.9.060927 (página 6)



 

Rua Padre Agostinho Caballero Martin, 850 – São Raimundo  
Manaus – AM / CEP: 69027-020 

Tel.: 3303-xxxx 
www.cmm.am.gov.br 

 

ordem dos blocos (um, três e dois) e os vereadores inscritos. O primeiro orador, 

vereador Gilmar Nascimento, alertou a população para que se prevenisse contra a 

covid-19, que continuava gerando preocupação no país e contra à tuberculose, 

tendo em vista que a incidência de casos vinha aumentando em Manaus. O 

parlamentar disse que a capital já possuía o test Igra, que detectava a doença em 

pessoas que não apresentavam sintomas e integravam o grupo de pacientes 

imunocomprometidos, cujos mecanismos de defesa contra infecção apresentavam 

alterações, lembrando que fez requerimento aos Executivos Estadual e Municipal, 

para que as vacinas Pneumo-13 e a Pneumo-23 fossem incluídas na vacinação das 

crianças, pois davam maior cobertura contra o acometimento da tuberculose. 

Continuando, defendeu a importância do Projeto de Lei n. 472/2023, de sua autoria, 

criando a Semana Municipal de Atenção e Conscientização sobre o Transtorno do 

Déficit de Atenção com Hiperatividade - TDAH; Transtorno Opositivo Desafiador – 

TOD; dislexia e o Transtorno Dissociativo de Identidade – TDI na cidade de Manaus; 

e parabenizou a Prefeitura de Manaus pelo sucesso do evento “Sou Manaus Passo 

a Paço 2023”, divulgando vídeo com declaração do padre Fábio de Melo, que 

participou e elogiou o evento. Foi aparteado pelo vereador Elan Alencar. 

Retomando a palavra, acolheu o aparte e finalizou o seu discurso, ratificando a 

importância do teste e do tratamento da tuberculose e, mais uma vez, 

parabenizando o prefeito David Almeida, o diretor-presidente da Fundação Municipal 

de Cultura, Turismo e Eventos – Manauscult, Oswaldo Cardoso, e o Governo do 

Estado, pela realização do festival supracitado. O segundo orador, vereador Sassá 

da Construção Civil, apelou ao governador Wilson Lima, para que resolvesse o 

problema dos funcionários terceirizados do setor da saúde, que estavam há meses 

sem receber seus salários, e declarou o seu apoio incondicional ao chefe do 

Executivo Estadual, pontuando que esteve ao lado do mesmo na convenção do 

partido ao qual era filiado e na tribuna da Casa. Foi aparteado pelo vereador 

Roberto Sabino. Retomando a palavra, acolheu o aparte e recomendou ao 

governador Wilson Lima a exoneração de secretários que não estivessem alinhados 

com a sua gestão, para que não o prejudicassem. O terceiro orador, vereador 

Kennedy Marques, repudiou a atitude da advogada e funcionária pública que 

postou um vídeo dando bebia alcóolica para o seu gato, lembrando o caso do 

veterinário paulista que também envergonhou a sua classe. O parlamentar 

parabenizou o governo do Estado pela exoneração da funcionária, divulgou o vídeo 

em questão e lamentou que situações como aquela acontecessem. Prosseguindo, 

registrou que entregou quatro pets, no dia anterior, num espaço destinado pela 

Secretaria Municipal de Infraestrutura – Seminf, devidamente castrados e vacinados, 

agradecendo ao prefeito David Almeida e declarando que continuaria lutando pela 

criação de uma secretaria de bem-estar animal. Foi aparteado pelos vereadores 

Wallace Oliveira, Raulzinho e Dione Carvalho. Retomando a palavra, acolheu os 

apartes e disse que tanto os poderes públicos quanto a sociedade precisavam 

reconhecer a importância do cuidado com os animais. O quarto orador, vereador 

Prof. Samuel, parabenizou o prefeito David Almeida pelos mil dias de gestão e 

manifestou sua felicidade pelo avanço da educação na gestão atual, ressaltando que 
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aquela era a única forma de melhorar a qualidade de vida da população. O 

parlamentar destacou a convocação de todos os candidatos do cadastro reserva do 

concurso da Secretaria Municipal de Educação – Semed; a restauração e 

reconstrução de trezentas e trinta e duas escolas; o Programa Orçamento na Escola 

– Proesc, com o objetivo de prestar assistência, em caráter suplementar, às escolas 

públicas da educação básica, e o compromisso do Prefeito e da titular da pasta, 

Dulce Almeida, em entregar a Manaus um ensino de qualidade, com professores 

valorizados e unidades de ensino com padrão de excelência. Foi aparteado pelos 

vereadores Elan Alencar, Fransuá e Kennedy Marques. Retomando a palavra, 

acolheu os apartes e encerrou a sua fala. A vereadora Yomara Lins assumiu a 

presidência da Mesa. O quinto orador, vereador Roberto Sabino, parabenizou o 

prefeito David Almeida pela organização do “Sou Manaus Passo a Paço 2023” e 

destacou a importância do festival para o público cristão. O parlamentar enalteceu a 

integração da Prefeitura de Manaus e o Governo do Estado para a execução de 

projetos e ações que melhoravam a qualidade de vida da população e declarou que 

as manifestações da oposição eram salutares para a gestão municipal. Ao final, 

disse que o supracitado evento fortalecia ainda mais a diversidade étnica, 

econômica e cultural do povo manauara. O sexto orador, vereador Caio André 

parabenizou a Escola do Legislativo Léa Alencar Antony, pelos dezesseis anos de 

existência, ressaltando o papel e a evolução da mesma na gestão atual, por meio da 

ampliação de cursos, tanto na modalidade EAD quanto presencial e salientando a 

parceria com o Centro de Educação Tecnológica do Amazonas – Cetam. O 

parlamentar agradeceu ao governador do Estado, Wilson Lima e parabenizou o 

diretor Maurício Brilhante e todos os funcionários da escola. Prosseguindo, convidou 

os parlamentares e a população para participar da terceira edição da Câmara 

Cidadã, no Centro de Convivência da Família Padre Pedro Vignola, na zona Norte, 

nos dias catorze e quinze da semana em curso (quinta e sexta-feira) destacando os 

serviços que seriam ofertados gratuitamente à população e informando que, no 

término das atividades de cada dia, seriam desenvolvidas práticas desportivas e 

aulas de dança, constituindo-se um diferencial para a edição. Foi aparteado pelos 

vereadores Elan Alencar, Kennedy Marques, Peixoto, Sassá da Construção 

Civil, William Alemão e Prof. Samuel. Retomando a palavra, acolheu os apartes 

e divulgou vídeo sobre o problema de alagação que estava acontecendo no bairro 

Riacho Doce, zona Norte de Manaus, frisando que há treze anos a comunidade 

sofria com o problema de enchentes nos períodos de chuvas e cobrando do titular 

da Secretaria Municipal de Infraestrutura – Seminf, Renato Júnior, a realização das 

obras necessárias, durante o período de verão, para que a população não sofresse 

ainda mais quando as chuvas retornassem, lembrando, ainda, que fez reiteradas 

solicitações em relação ao assunto. A Presidente reforçou o anúncio sobre a 

realização da Câmara Cidadã, nos dias treze e catorze do mês corrente, pedindo a 

união de todos os parlamentares para o êxito do programa. O sétimo orador, 

vereador Raulzinho, divulgou vídeo com o depoimento dos gestores e alunos de 

duas escolas na zona Rural que foram reconstruídas, registrando a sua participação 

nos eventos de reinauguração das referidas instituições de ensino, realizadas pelo 
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prefeito David Almeida, vice-prefeito Marcos Rotta e titular da Secretaria Municipal 

de Educação, ressaltando a importância da ação para os alunos, professores, 

trabalhadores e comunidades. Foi aparteado pelos vereadores Peixoto e Márcio 

Tavares. Retomando a palavra, acolheu os apartes e declarou o seu orgulho de 

fazer parte da base do prefeito, como vice-líder na Casa, e presenciar a educação 

na cidade mudar para melhor.  O vereador Caio André reassumiu a presidência da 

Mesa. A oitava oradora, vereadora Prof.ª Jacqueline, falou sobre o início, no dia 

seguinte, da pavimentação do Ramal Água Branca 1, localizada no quilômetro 32 da 

rodovia AM-010, agradecendo ao prefeito David Almeida, ao secretário Renato 

Júnior e a toda a equipe da Seminf por terem atendido suas solicitações, a pedido 

dos moradores da localidade. A parlamentar declarou que a obra era a realização de 

um sonho da comunidade, pois a pavimentação ajudaria a todos com inúmeros 

benefícios, alavancando a produção rural e facilitando o deslocamento de alunos e 

profissionais da educação até às escolas. O nono orador, vereador Elan Alencar, 

enquanto presidente da Comissão de Saúde da Casa, destacou os avanços do setor 

no município e as realizações futuras, como a contratação de novos profissionais da 

saúde e a revitalização e ampliação de unidades da rede. Em seguida, registrou a 

sua participação na posse dos cento e quarenta e seis conselheiros locais de saúde 

que iriam atuar em onze Unidades Básicas de Saúde – UBSs na zona Norte da 

cidade. O décimo orador, vereador Jaildo Oliveira discorreu sobre a importância 

da representação do lenço amarelo que simbolizava o Dia dos Desbravadores, 

celebrado no segundo sábado do mês de setembro, pela Igreja Adventista do 

Sétimo Dia e instituído por Lei Municipal oriunda de projeto de sua autoria, 

explicando que a cor era para apoiar a campanha do Setembro Amarelo, em 

solidariedade e apoio às pessoas que sofriam de depressão. O parlamentar 

enfatizou que durante a Semana do Lenço, entre os dias onze e dezessete de 

setembro, seriam desenvolvidas várias ações com o propósito de aprimorar o físico, 

o intelecto e o espiritual de crianças e jovens, registrando que o Presidente Lula 

havia sancionado a lei que criava o Dia Nacional dos Desbravadores, que prestava 

homenagem aos jovens adventistas do sétimo dia que prestavam serviços em prol 

de suas comunidades. Concluindo, convidou os seus pares para participarem, no 

próximo dia vinte, da homenagem ao Clube dos Desbravadores, agradecendo ao 

Presidente por ter encaixado a solenidade, em detrimento da agenda lotada da 

Casa. O décimo primeiro orador, vereador Dione Carvalho, fez menção ao Dia 

Municipal do Karatê, celebrado em doze de setembro e instituído pelo Projeto de Lei 

n. 365/2022, de sua autoria, em homenagem ao seu grande mestre Kazuteru 

Noguchi, considerado o pai da citada arte marcial no Amazonas, que faleceu no ano 

anterior e foi sua inspiração no esporte e na vida. O parlamentar encerrou a sua fala, 

divulgando um vídeo em respeito a Noguchi, lamentando que o mesmo não tivesse 

vivido o suficiente para ver sua mudança de vida. Em Questão de Ordem, o 

vereador William Alemão comunicou a realização da audiência pública, às treze e 

trinta do dia corrente, sobre a importância histórica e atual do Aeroclube do 

Amazonas para a cidade de Manaus. Nada mais havendo a tratar, o 

Presidente encerrou a sessão às onze horas e cinquenta e seis minutos. E, para 
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que conste, eu, ............................................... (Jacqueline Pinheiro de Lima), lavrei 

a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do 

Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 05/10/2023 20:27:56
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 - VEREADOR(A) -  EM 25/09/2023 09:57:18
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 25/09/2023 09:45:45
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 - PRESIDENTE -  EM 22/09/2023 12:50:40
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 - VEREADOR(A) -  EM 22/09/2023 11:55:57
YOMARA JESUINA LINS RODRIGUES - 320.732.672-20 - VEREADOR(A) -  EM 22/09/2023 11:41:28
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 22/09/2023 11:28:15
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 22/09/2023 10:06:43
ANA MARIA DOS SANTOS ROCHA - 634.586.752-72 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 22/09/2023 09:14:46
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